

SALUD Y BIENESTAR

SALUD MENTAL

Iniciativa para mejorar el entorno de las personas con esquizofrenia

● La información es esencial para que el paciente y su familia acepten bien la enfermedad

R. Navarro

"La información seria y rigurosa puede ayudar de manera fehaciente a pacientes y familiares a entender mejor la enfermedad, afrontar sus síntomas y aumentar la adherencia terapéutica a los distintos tratamientos disponibles", afirma Miguel Roca, profesor de psiquiatría de la Universidad de Baleares. Esa necesidad ha motivado que la compañía Janssen ponga en marcha Esquizofrenia 24x7, una web donde se podrá encontrar información relevante y contrastada sobre la enfermedad, 24 horas al día los 7 días de la semana. "De esta manera, tanto los pacientes como sus familiares pueden consultar información científica contrastada sobre la esquizofrenia: los factores de riesgo implicados en el origen del trastorno, los síntomas, las señales de alarma para prevenir una posible recaída, los tratamientos disponibles tanto farmacológicos como no farmacológicos, videos educativos, libros descargables, guías para el paciente, etc.", ha explicado Roca.

Existe una falta de información acerca de la esquizofrenia. Ni las personas que la padecen, ni sus propios familiares pueden llegar en ocasiones a entender algunas



Conocer bien la patología ayuda a mejorar la calidad de vida de las personas afectadas.

Una web ayuda a resolver dudas y sirve de apoyo para el afectado y su entorno

de las características de la enfermedad, no siempre saben cómo afrontarla o cómo actuar ante determinadas situaciones.

La sociedad en general sostiene una imagen estereotipada y en muchas ocasiones estigmatizada

de los pacientes con trastornos psicóticos. Estas enfermedades siguen estando asociadas a conceptos muy negativos lo que dificulta el desarrollo del propio paciente y afecta a su entorno de familiares y amigos.

¿Podré tener una vida normal? ¿Me aceptará la gente? ¿Cada vez irá todo a peor? Estas son algunas de las preguntas que se plantean las personas con esquizofrenia y sus familias. Sin embargo, los psiquiatras creen que las personas que sufren de esta patología y sus familiares podrían plantearse es-

tas cuestiones desde un punto de vista más positivo gracias a la web esquizofrenia 24x7: ¿qué es la esquizofrenia?, ¿son todas las psicosis una forma de esquizofrenia?, ¿cuáles son sus síntomas?, ¿qué tratamiento hay?, ¿cómo puedo ayudar a mi familiar con esquizofrenia?, ¿cómo puedo vivir con mi enfermedad? La web pretende además, apoyar a las personas con esquizofrenia, sus familiares y amigos para reducir el impacto de la gravedad de la enfermedad y garantizar una mejor evolución de los pacientes.

LA INDUSTRIA DEL MEDICAMENTO

La salud es lo que importa

DR. BARTOLOMÉ BELTRÁN



www.bartolomebeltran.com

CREO que hay razones para pensar que no hay otro sector que presente una actividad económica en España con una aportación tan diversa, tan determinante y de tanto valor añadido como el farmacéutico. Algo así dijo la presidenta de Farmaindustria cuando matizó las características de la Industria del Medicamento en el Plan Proforma, un foro en el que se buscan estímulos inteligentes para la inversión en inno-

vación biomédica. En el transcurso de la Jornada 'Un Nuevo Proforma: Un Nuevo Impulso a la Competitividad de la Industria Farmacéutica', que tuvo lugar en la sede del Ministerio de Industria, Energía y Turismo, se analizaron las novedades y mejoras que suponen el nuevo Proforma para la industria farmacéutica, un Plan que, en palabras de Elvira Sanz, constituye, desde hace más de veinticinco años un mecanismo de impulso a la competitividad de la industria farmacéutica, y que contribuye a reforzar la apuesta de este sector por la producción, la internacionalización y la I+D.

La Presidenta de Farmaindustria se refirió también a los buenos datos que respaldan a las compañías farmacéuticas en ma-

teria de producción y productividad, siendo el único sector español que, a pesar de la crisis, ha aumentado su producción, debido, fundamentalmente al crecimiento de las exportaciones, y el que presenta la mayor productividad de la industria manufacturera española (un 71% superior a la media).

Asimismo, hizo hincapié en el liderazgo del sector en inversiones en I+D de la industria española ya que casi el 20% de toda la

El sector farmacéutico se ha convertido en un gran dinamizador de la I+D biomédica pública

inversión en I+D industrial que se realiza en España procede de este sector, dos terceras partes de las compañías farmacéuticas llevan a cabo actividades de I+D, más de 4.300 personas se dedican a estas actividades, y es un gran dinamizador de la I+D biomédica pública.

Elvira Sanz abordó también la aportación económica de la industria farmacéutica a la sanidad pública y a la sociedad en general. Actualmente, manifestó, "nuestras empresas dan trabajo a unas 39.000 personas de forma directa, de las que más del 50% son titulados y un 50% también son mujeres, generando cerca de 200.000 empleos adicionales entre indirectos e inducidos. Además, esta industria tiene una temporalidad muy baja -menos

SANIDAD

La EASP será centro colaborador de la OMS hasta 2017

Redacción

La Escuela Andaluza de Salud Pública (EASP), organismo autónomo de la Consejería de Igualdad, Salud y Políticas Sociales de la Junta de Andalucía, ha sido reconocida por la Organización Mundial de la Salud (OMS) como Centro colaborador en Sistemas Integrados de Salud basados en la Atención Primaria para el periodo 2013-2017.

Este reconocimiento supone la culminación de un trabajo de más de tres años en los que la institución con sede en Granada ha estado trabajando con la OMS para preparar este proceso de nominación.

Los centros colaboradores de la OMS en Europa y el resto del mundo, son instituciones reconocidas por este organismo como referentes internacionales en el tema objeto de la nominación. Su cometido es colaborar con la OMS en la generación, gestión y diseminación de conocimiento e inteligencia que pueda servir en otros países y realidades para mejorar los sistemas sanitarios y la salud de las poblaciones.

El Plan de trabajo acordado entre la EASP y la OMS para los próximos cuatro años (2013-2017) incluye el seguimiento y evaluación del impacto de la actual crisis en la salud de las personas y los sistemas sanitarios.

del 5% de las - y el mayor ratio de toda la industria en términos de empleados en I+D sobre su plantilla total. Es importante también subrayar que nuestras compañías absorben casi la mitad del empleo de los sectores de alta tecnología en España".

Una industria que da empleo a 39.000 personas, mitad/mitad hombres y mujeres puede presumir de equilibrio en la balanza comercial como matizó el Director General del ramo, Humberto Arnés, al decir que "España produce para el mundo varios de los principales productos farmacéuticos y la industria ha llegado a equilibrar la balanza comercial". Lo dijeron delante del Ministro Soria y de la Secretaria de Estado Carmen Vela. Es lo que hay. Seguro.